

Arbeitsgemeinschaft Österreichischer Entomologen

Ludo-Hartmann-Platz 7, 1160 Wien, Österreich



ZVR-Zahl 518728195

Bankverbindung: Österreichische Postsparkasse (PSK) 74 52 132 – BLZ 60 000

BIC OPSKATWW – IBAN AT 2460 0000 0007 4521 32

Einladung zur Präsentation

am Freitag, dem 30. Oktober 2009, um 19 Uhr 15

in der Volkshochschule Ottakring, Ludo-Hartmann-Platz 7, 1160 Wien

Herbert SCHMID

"Eine Sammelreise nach Französisch-Guyana"



Gäste willkommen!

Zusammenfassung

Die Präsentation berichtet über eine insektenkundliche Reise nach Französisch-Guyana mit dem Forschungsschwerpunkt Bockkäfer (Cerambycidae). Dieses Land im Norden Südamerikas ist mit 83.534 km² ungefähr so groß wie Österreich, hat aber nur 206.000 Einwohner. Französisch-Guyana hat eine unglaubliche Fülle an Insekten aufzuweisen.

Unsere Sammelreise beginnt im Nordosten am Kaw Mountain, einem "Berg" mit knapp 250 m Seehöhe. Nach einem Abstecher zur Europäischen Weltraumstation (ESA) in Kourou, von wo aus die Ariane-Raketen abgeschossen werden, ist unserer westlichster Sammelpunkt die Umgebung von Sinnamary. Unsere bevorzugten Sammelmethode waren Klopfen und Leuchten. Mit zirka 200 Bockkäferarten, die wir zu dritt gesammelt haben, war unsere Exkursion sehr erfolgreich. Außerdem konnten wir großartige Einblicke in die bunte Insektenwelt Südamerikas erlangen.

H. SCHMID